

Profesor Ziley Mora Pendoz

Admirador de Marcelo Salas escribió su primera biografía

Desde joven sintió una profunda admiración por la cultura indígena, particularmente la mapuche, cuenta el profesor Ziley Mora Pendoz, nacido en Coihueco, Provincia de Ñuble, pero con residencia en Temuco donde tiene su hogar y donde conoció de cerca la vida de Marcelo Salas Melinao.

Escribe desde 1987 y hasta el momento, ha editado doce libros, en su mayoría, sobre la cultura mapuche, los que se encuentran agotados, y dos, sobre la cultura chilena: "Amplia recopilación y análisis del refranero popular chileno" y una "Recopilación y análisis de las tradiciones folclóricas de la zona central".

Ahora, acaba de publicar la biografía del exitoso futbolista, Marcelo Salas, libro que fue presentado en Santiago, la víspera del Mundial. En los próximos días se realizará su lanzamiento en Concepción a través de la Universidad San Sebastián.

El autor cursó sus humanidades en Chillán. Luego estudió filosofía y teología en la Pontificia U. Católica de Santiago, obteniendo su Licenciatura en Educación, en la Universidad Austral de Temuco.

Su labor docente la ejerce en la Universidad del Bío-Bío, de lunes a viernes, donde dicta clases de Lógica y desarrollo organizacional en la Facultad de Ciencias Empresariales de la UBB.

Libro para los Jóvenes

La biografía titulada "Historia de un matador: Salas", fue escrito pensando en la juventud. Explica el autor: "Es un libro destinado a los jóvenes. Presenta un modelo concreto de autosuperación personal y cómo a través de la voluntad, uno puede superar los entornos difíciles".

Agregó que a Marcelo, en sus comienzos, "le ubicaba ya como un gran jugador de fútbol amateur". También señaló que cuando supo que iba a escribir su biografía -la primera que existe-, se preocupó de conocer su contenido.

"Le molestó que Ud. tocara su condición de descendiente mapuche?"

"No. Pero si bien no esconde su descendencia indígena, tampoco lo difunde. Pero yo lo entiendo, porque en Chile hay mucho racismo con

• *El escritor es un estudioso de la cultura mapuche y de sus líderes sobre los que ha escrito numerosos libros.*

Ahora editó una obra con la biografía de Marcelo Salas Melinao a quien conoció en Temuco, ciudad donde ambos tienen su hogar.



Ziley Mora junto a su libro donde relata la biografía del delantero internacional chileno Marcelo Salas. La obra se presentó la víspera del mundial, en Santiago. Esta semana se lanzará en Concepción.

respecto al mapuche. La sociedad chilena mira en menos al pueblo mapuche. Los mira como ciudadanos de tercera categoría. Sin embargo, esa sociedad que los considera así, siente orgullo por Marcelo, uno de "estos marginados" que triunfa, y que yo saco como un ejemplo a seguir. También, porque me interesa el tema antropológico, sociológico y educacional que está detrás de Marcelo Salas. El es más que un jugador de fútbol por su ensime persistencia en el trabajo y por sus condiciones sociológicas y antropológicas que lo convierten en un paradigma de excelencia a todo nivel.

"Matador"

Señaló el escritor que, a los antecedentes que tenía, se sumaron dos hechos que finalmente marcaron su decisión de escribir esta biografía. El primero se refiere a la vida del cacique mapuche Kalifukura, que fue un líder de setenta y cuatro de la Patagonia entre los siglos XV y XVI. Lo apodaban "el matador (lanchenashife) Kalifukura". La historia

de este poderoso y admirado indígena del extremo sur de Sudamérica la obtuvo en Alemania. Allí se conserva el relato histórico que hizo de él un sacerdote bávaro.

-De ahí saqué material para mi libro, contó el profesor Mora, porque yo hago una analogía entre ese primer matador y el segundo que es Salas. El segundo hecho ocurrió en Florencia. Allí, en un kiosko de revistas, lei en una primera página de un diario italiano un título que me emocionó. Decía: "Un indio para el Lazio", refiriéndose al club deportivo que lo compró. Me impactó mucho ese titular. Me sentí emocionado, contento y orgulloso. Un país extranjero valoraba nuestras raíces y sus cualidades en Salas, uno de los nuestros. Estos dos acontecimientos fueron los que finalmente me incitaron para desarrollar en tres meses, lo que ahora se traduce en el libro "Historia de un matador: Salas". "Lo escribí durante todo este verano. No me fue difícil, porque, como dije, tenía ya todos los antecedentes necesarios para escribirlo.

Admirador de Marcelo Salas escribió su primera biografía [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Admirador de Marcelo Salas escribió su primera biografía [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)